

BONA PAU

Núm. 42 - Año IV

HOJA PARROQUIAL DE MONTURI

Agosto 1956

U N P E L I G R O

No hace mucho tiempo nuestro Rdm. Prelado Dr. D. Jesús Enciso, publicaba una Circular dirigida a todos los fieles diocesanos, encareciendo el debido respeto y modestia en el vestido que se han de guardar en los templos. Como el Pastor vigilante que nota enseguida la presencia del lobo enemigo que puede echar a perder algunas de sus ovejas, así la Iglesia sabe ver el peligro y poner su remedio oportuno. Es frecuente al llegar el verano, oír las exhortaciones de obispos, la voz de la Iglesia que llama la atención sobre los excesos propios de estos meses.

Terminados los trabajos de recolección de la cosecha nuestras familias buscan un merecido descanso a la orilla del mar lejos de su quehacer de todo el año. Y ese descanso por otra parte legítimo es a veces muerte para el alma que se embrutece, al olvidar sus deberes con Dios y con la moral. El ejemplo de algún extranjero, que cree puede vestir en Mallorca de cualquier manera, y el ambiente de sensualidad, de comodidad que se respira muchas veces en estos lugares ahoga todo buen deseo, todo espíritu de lucha y de vencimientos de las propias pasiones y carácter. Se dejan los estudios, la lectura, las prácticas piadosas se aflojan, y se sigue el erial, la vida en pecado, para volver

luego a arrepentirse, empezar de nuevo los trabajos necesarios al comenzar el curso. La siega y la trilla, había sido la ocasión de este abandono.

Y las fiestas patronales del pueblo, ardientemente deseadas y las de los pueblos vecinos, a las que es preciso asistir, son días propicios para la estruendosa alegría, tantas veces al margen de la ley de Dios. Olvidándose que al Santo Patrón del pueblo no se le debe honrar con espectáculos profanos, contrarios a la ley del Señor, y sí con una sana alegría que solamente puede gozar el que tiene su alma vestida de la gracia.

Verano, erial para los campos sin agua, como muerte para las almas en pecado, sin gracia de Dios.

Seamos nosotros de aquéllos que no conocen vacaciones para el espíritu cristiano, seamos de los valientes que saben luchar contra el ambiente que les rodea, de aquellos que en la playa, y en las plazas, y durante las fiestas del Santo Patrón, como en la Iglesia en todo el año saben acomodar su vida a la voluntad de Dios y a su moral y convertir todos los peligros y ocasiones del mal en victorias que siembran optimismo y atraen nuevas bendiciones de Dios.

Habla el Prelado

El vestido immodesto constituye una fatal moral, que puede llegar a ser grave, y en muchas ocasiones hace, a quien lo lleva, partícipe de los pecados graves que otros cometen por su culpa.

Y no es suficiente excusa el calor del verano, cuando junto a ellas hay tantas personas que visten bien, sin que por eso vivan excesivamente mortificadas, y sobre todo cuando las pasiones humanas no están menos despiertas en verano que en invierno, ni la ley

de Dios obliga menos en un tiempo que en otro.

Pedimos, por lo tanto, a todos los fieles que ningún hombre entre en el templo con *pantalón corto*, y ninguna mujer con *los brazos descubiertos*, con *escote exagerado con pantalón*. Y mandamos a los Sacerdotes encargados de las iglesias, tanto del clero secular como del regular, que *no permitan entrar* en sus iglesias a quienes vayan vestidos en esta forma; y si alguna vez advierten que alguien está así dentro del templo, le amonesten con caridad pero con entereza, y le inviten a cubrirse o salir.

NOTAS

Ha ingresado como Caballero-Cadete en la Academia Militar del Aire D. Gabriel Camps Ferrer, a quien felicitamos cordialmente así como a sus padres D. Gabriel y D.^a Micaela.

Hemos recibido el número de la revista «Linares» correspondiente al mes de Julio del año en curso y nos alegramos al leer en sus páginas 6 y 7 un documentado artículo de nuestro paisano D. Antonio Garcías Martorell Comisario-Jefe del Cuerpo General de Policía, sobre temas actuales propios de su profesión. Enhorabuena.

DIOS SE LO PAGUE

Hemos recibido de D. Pedro-José Manera	
Manera	50'00 Ptas.
D. Juan Mateu Oliver	25'00 »
D. ^a Antonia Amengual de Barcelona	25'00 »
D. Antonio Verger, Comandante	25'00 »

DONATIVOS PARA LA ESCUELA PARROQUIAL

Suma anterior	4.966'00 Ptas.
D. Jaime Rosñol	50'00 »
D. Gabriel Mateu	100'00 »
D. ^a Juana-Ana Mesquida	25'00 »
D. ^a Magdalena Cerdá	25'00 »
D. Antonio Mayol	25'00 »
D. Gabriel Rosñol Miralles	50'00 »
De una devota persona.	25'00 »
De una devota persona	10'00 »
De Cía. Majorica de 8-XII-1955.	350'00 »
Suma total Ptas.	5.626'00 »

COPIAMOS DE «ECCLESIA»

Unos seminaristas ofrecen su vida

Del heroísmo de unos seminaristas ha dado testimonio un testigo presencial, el pastor protestante José Moj, de Bohemia, al hablar ante los micrófonos de Radio Vaticana sobre la vida en el campo de trabajos forzados de Vikmanov.

"Todos los prisioneros dijo- temíamos ir a trabajar a las instalaciones de uranio, porque el aire estaba cargado de polvo radiactivo, careciéndose de suficiente ventilación. El trabajo allí resultaba fatal para la salud; pero sin miedo a esto, unos seminaristas eslovacos se ofrecieron voluntarios para reemplazar a los padres. Explicaron simplemente que a los otros prisioneros les aguardaban sus mujeres e hijos."

La actitud de los seminaristas animó mucho a los detenidos en el campo de concentración, mientras los guardianes y policías no salían de su asombro ante esta lección de renunciamiento cristiano.

DE «ECCLESIA»

En el «Andrea Doria» un sacerdote ejercicio por vez primera su ministerio

Las operaciones de salvamento constituyeron una página épica de la historia de la navegación. Mientras se acudía en su auxilio, muchos pasajeros oraban, acudiendo a los sacerdotes para que les absolvieran. En el "Doria" viajaban siete padres, tres religiosas y un hermano. Los sacerdotes, entre ellos el P. Tomás Kelly, de veintisiete años de edad, que acababa de ser ordenado, se repartieron entre los grupos para dirigir el rezo del santo rosario y absolver a los penitentes, mientras el capellán del barco distribuía la Comunión. Las monjas rezaron también el rosario con otros pasajeros.

Compra de los predios Son Barceló, El Garrer y porción del predio Son Comellas

Die 27 february 1724. Congregats y ajuntats en la Sala y Scribanía Universal de la present Vila de Montuyri, lo honor Marti Manera, Balle Real, juntament ab los honors Juan Miralles, Barthomeu Manera de la Costa, Antoni Pocoví y Barthomeu Ferrando, Regidors lo any corrent per efecta de tenir Junta General en virtud de orde de su Ex.^o y Real Audiencia del 21 del carrénts, Sba. Josef Ferrer per lo Sba. Major y decret del mateix dia per attractar sobre le compra del Predio Son Comellas que per dit efecta se ha fet ajuntar per junta extraordinaria, als honors Dr. Michel Manera de la Sagoña, Juan Mas de la Creu, Jaume Vanrell de Arnau, Pere Juan Ribas, Honofre Socias, Antoni Mesquide, Michel Gallard, Perot Mut, Lluch Fon, Gabriel Trobat, Barthomeu Gomila tixedor de llane, Juan Gaya tixedor de lli, Michel Ribes notari, Rafel Trobat fuster, Barthomeu Mayol, Pere Verger tixedor de lli, Juan Mascaró, Antoni Marimón tixedor de llane, Pere Trobat fuster, Pere Miralles Escola, Mathia Martorell, Rafel Socias de Gregori, Gabriel Ribes de l'orens, Barthomeu Pocoví alies Mech, Gabriel Serra, Rafel Oliver, Antoni Marorell, Guillem Marimón, Matheu Forner, Rafel Mayol tixedor de lli, Gabriel Ribes de la Creu, Guillem Ribes, Juanot Forner, Michel Martorell, Gregori Vanrell, Juan Vert ferrer, Gabriel Jaume fuster, Antoni Socias, Gabriel Compañ del molí, Francesch Trobat, Barthomeu Ribes Boyvas, Juan Miralles rua, Michel Pocoví de Son Moyá, Francesch Socias fuster, Antoni Andreu, Juan Sampol picapdrer, Michel Rosselló Moreduix, Gabriel Martorell Chirugia, Juan Manera Ros, Pere Gomila tixedor de llane y Bernat Ribes Parayre: y fonch proposat per lo honor Juan Miralles Regidor Major en nom de los dames dihent. Lo perque se ha convocat a Vs. Ms. es per tractar y determinar lo que sie mes convenient sobre le compra de la Posseió Son Barceló, El Garrer y part de Son Comellas, que está sobre vendrerse. Y com en esta vila estigue el poble tan estrat de terras per ser casi la major part possehit de per-onas qui habiten en Ciutat, haven pensat nosaltres Regidors, ser grandísima conveniencia comprar porcio de dit predio ab esta forma:

Primo. Francesch Comellas ciudadá posehidor de Son Comellas y dames predios fir-

mará acta de venda a favor de la vila de 300 quarteradas de terra poch mes o menos ab consentiment de los creditors, juntament ab lo alou propi de terra per preu de 19.300 Lliures que es lo que se deu a los creditors poch mes o menos; que la Vila pagará lo dit preu ab esta forma: ço es 12.370 Lliures ab lo valor de 673 Lliures 4 sous cens a que dit predio está obligat a diferents fors; los quals cens fara la Vila; Y les restans 6.980 Lliures que se componen de pensions de dit cens y deutes momentaneos, los pagará la Vila, ço es les pensions vellas a rao de mitje pensio vella cada any, conforme lo tenen otorgat de los creditors. Y los altres deutes ab moratoria tambe de pagarlo a plazos. Y dits creditors renunciarán y alliberarán el sequestre y oposicions tenen fetas per la Curia Civil del Sant Ofici.

2.^o Per el cas que poguessen surtir nous creditors que demanen nou credit de que al present no se tingue noticia, en cas tingues dret y accio contra lo que la Vila heura comprat, en tal cas se obligará dit Comellas a donar y eniregar luego de contado a la Vila equivalent porcio de terra mes de les trescentas quarterades, corresponent al credit que a la Vila demanás el tal creditor nou, assumint la Vila la obligacio de pagarlo.

3.^o Que efectuant la Vila dita compra farà stabliments de dites trescentas quarterades a favor de los particulars de la Vila y parex que la Vila al menos porá perceber de los stabliders 1.200 Lliures cens de que porá la Vila pagar. Y fer las 673 Lliures 4 sous, cens a los creditors, y las 336 Lliures 12 sous de la mitad de las pensions vellas que tot suma 1.009 Lliures 6 sous. Y axi fins que sien acabades de pagar les pensions vellas tindrà la Vila circa 200 Lliures de cens, que cada any pora aplicar en las altres moratorias. Y acabades de pagar dites pensions vellas, seran passades de 500 Lliures cada any, ab que en facilitat podrá la Vila aplicarse a quitar de los matexos censos de dit predio Son Comellas los de mes facil quitacio, y portantse asso ab bona administracio se pot sperar que la Vila pora per temps quitar tots los dits censos y axi-mateix tots los altres a que estigue obligade.

(continuará)

LA RIFA EN MARCHA

DIA 1.—Se anuncia a toda la feligresía, desde el púlpito, la celebración de una rifa benéfica a favor de nuestra Parroquia para el 15 del próximo Noviembre en combinación con la Lotería Nacional y con la autorización correspondiente del Ministerio de Hacienda del Estado. Se pide la ayuda y colaboración de todos. Se mandan, también, talonarios a la mayoría de los pueblos y parroquias de Baleares.

DIA 6.—Fiestas de *Santa María Goretti*. Las aspirantes de A. C. honran a la heroína de la pureza, asistiendo a la Misa de Comunión a las 6:30 y practicando por la noche, junto con los jóvenes y demás asistentes, una ferviente «Horá Apostólica».

DIA 8.—Previo invitación por escrito a todos los propietarios de coches, motos, tractores y demás vehículos de motor, se hace a las 12 en la plaza de España, la solemne bendición de los mismos, por celebrarse la fiesta de *San Cristóbal*, su Patrón. Al final de la misma, que resultó muy concurrida y animada, todos los que tomaron parte fueron obsequiados en la Rectoría con un refresco.

Recibimos una invitación del dueño del predio «S'on Pe'ot» para una fiesta votiva a la Virgen de Lourdes que se venera en su Oratorio. Hace el sermón el Rdo. Sr. D. Bartolomé Guaso, Pbro.

DIA 18.—Fiesta de la *exaltación del trabajo*. A las 10 se celebra, con asistencia de las Autoridades Civiles y Militares, una Misa Cantada en sufragio de los Caídos por Dios y por España.

DIA 25.—*San Jaime* Apóstol, Patrón de España y Fiesta votiva de «L'Obra». A las 8 Misa de Comunión general para todo el pueblo y especial para nuestra antigua y simpática asociación «d'ets Apòstols»; a las 11 Tercia y Misa Mayor Solemne con sermón que hace el Rdo. Sr. Ecónomo. Celebra su fiesta onomástica nuestro querido Padre y Pastor Rdo. Sr. D. Jaime Cabrer, Pbro: Toda la feligresía eleva sus oraciones al Señor para sus necesidades e intenciones, mediante una «Horá Apostólica», organizada por la Junta Parroquial, durante la función vespertina; pasando después, por la Rectoría para darle «Els molts d'ayns».

DIA. 29.—Empieza la visita a todas las casas del pueblo, llamada «Volta d'es blat», recogiendo el Rdo. Sr. Ecónomo de los cofrades del Santísimo su óbolo. Muchas gracias por la generosidad de los donantes y que Dios se lo recompense.

Movimiento Parroquial durante el mes de Mayo de 1956

BAUTISMOS

- DIA 22.—Bartolomé Niell Gomila, hijo de D. Miguel y D.^a Jerónima.
» 26.—Juan Jaume Pou, hijo de D. Sebastián y de D.^a María.

MATRIMONIOS

- DIA 8.—D. Juan Pócoví Garcías con la Srta. D.^a María Miralles Lladó.
» 9.—D. Antonio Bosch Ferragut con la Srta. D.^a Catalina Payeras Beltrán.
» 29.—D. Miguel Miralles Miralles con la Srta. D.^a Francisca Comas Sastre.

DEFUNCIONES

- DIA 2.—Sra. D.^a Jerónima Oliver de Munar, de 69 años.
» 31.—Sra. D.^a Margarita Verger Más, de 63 años E. P. D.

Movimiento Parroquial durante el mes de Julio de 1956

BAUTISMOS

- DIA 3.—Juana-Maria Manera Bordoy, hija de D. Antonio y D.^a Margarita
» 10—María de Monserrat Ferrando Juliá, hija de D. Juan y D.^a Margarita.
» 28.—Miguel Lladó Cerdá, hijo de D. Mateo y D.^a Juana-Ana.

DEFUNCIONES

- DIA 29.—D. Miguel Gomila Fiol, de 57 años. E. P. D.